

créé au commencement du monde. Ce nouveau Ciel porte le Verbe de Dieu, sans effort : il offre aux yeux de tous, non pas le soleil matériel qui tombe sous nos sens, mais le soleil intelligible qui n'est autre que Dieu lui-même. C'est dans ce Ciel que le Père éternel a envoyé son Fils unique. Il est le siège de la souveraine Sagesse ; il respendit de la gloire de la Divinité. Il ne connaît pas de déclin.

Marie est encore un Ciel vivant, que Dieu a créé pour en sortir, lui-même en faveur de ceux qui gémissaient, plongés dans les ténèbres, afin de les éclairer et de les réchauffer par l'éclat et l'ardeur bienfaisante des rayons de sa Divinité. Elle est le trône de Dieu. Elle est ce Ciel infiniment élevé au-dessus de la terre par son mépris pour les choses d'ici-bas, et son ardeur de posséder les biens célestes.

LA LUMIÈRE. — " La terre (en sortant du néant) était informe et nue. Les ténèbres couvraient la face de l'abîme, et l'Esprit de Dieu était porté sur les eaux. Or Dieu, voulant tirer cette matière informe des ténèbres où elle était ensevelie, dit : " Que la lumière soit faite, et la lumière fut faite."

Marie est la lumière que Dieu a faite au commencement. Les ténèbres couvraient la surface de l'abîme. L'humanité tout entière était plongée dans la nuit de l'ignorance et de l'aveuglement. Dieu voulut éclairer cet abîme. Il dit : " Que la lumière soit ". Que Marie soit engendrée pure, sainte, immaculée comme un rayon de soleil, et qu'elle naisse. Que la Lumière divine, la Lumière éternelle, le Verbe de Dieu, produise une lumière créée, destinée à